

団員の皆さん、本日は下川消防出初式に終始、規律正しく臨んでいただき、誠にありがとうございます。

また、本日ご臨席を賜りました副管理者 田村町長様、我孫子町議会議長様、遠藤消防長様をはじめ、数多くのご来賓の皆様におかれましては、消防団活動に対する温かいお言葉とご支援を賜りましたこと、消防団を代表し、心よりお礼申し上げます。

さらに、日夜、住民の生命と財産を守るため、最前線で職務に当たられております消防職員の皆様に対しても、この場をお借りして深く敬意と感謝を表します。常備消防と消防団が、それぞれの役割を果たし、緊密に連携することが、地域防災力の向上に不可欠であることを改めて認識する次第であります。

また、本日行われました表彰は、日頃の訓練や災害対応に加え、地域行事への協力など、日常における地道な地域貢献が高く評価されたものであります。表彰を受けられた団員諸君に心から敬意を表するとともに、こうした活動を陰で支えてこられたご家族の皆様にも深く感謝申し上げます。

さて、近年、全国各地において大規模地震や山火事、集中豪雨が相次ぎ、地域防災の重要性は、これまでになく高まっております。

一方で、消防団は災害時のみならず、平時においても地域行事の支援や防災意識の啓発など、住民に最も近い存在として、地域の安心を支える重要な役割を担っております。加えて、本地域においても高齢化が進展する中、こうした日常の地域貢献活動は、住民の不安を和らげ、地域の絆を強めるうえで、ますます欠かせないものとなっており、消防団に寄せられる期待と責任は防災にとどまらず、地域全体を支える存在として、年々大きくなっております。

消防団活動において、何よりも大切なのは、無事故・無災害で職務を遂行することであります。互いに声を掛け合い、確認を怠らず、常に冷静な判断のもとで行動することを、改めて強くお願い申し上げます。

皆さんは、人口およそ2,900人のこの地域において、住民の安心と安全を守る、まさに最後の砦であります。

その誇りと責任を胸に、皆さん一人ひとりが地域の希望であることを忘れないでください。

今後とも団結一致し、地域に信頼される消防団として、活動を続けていただきたいと思います。

結びに、本年が団員諸君、消防職員の皆様、ご家族、そして地域の皆様によりまして安全で平穏な一年となりますことを心より祈念申し上げ、団長としての訓示といたします。

令和8年1月11日
下川消防団
団長 大西 功